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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Donnerstag, 24.03.2022

Ort: Videoübertragung im Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, 
Schulstraße 4, 15738 Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:15 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Gemeindevertreter
Herr  Karl Uwe Fuchs - FDP
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne ab 19:06 Uhr
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE entschuldigt
Herr  Robert Seelig - DIE LINKE Vertretung für: Herrn Philipp Martens (DIE 

LINKE)
Frau  Nadine Selch - CDU
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Herr  Heiko Witte - SPD/ChW
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - nicht anwesend
Verwaltung
Herr  Richard Schulz - 
Frau  Regina Schulze - 
Herr  Henry Schünecke - 
Frau  Ramona Silberborth - entschuldigt
Frau  Bärbel Skribelka - entschuldigt
Rechnungsprüfungsamt
Frau  Annett Nowatzki - entschuldigt
Protokoll
Frau  Astrid Bolze - 
Gäste
Frau  Gabriele Figge - CDU
Herr    Gruhlke - 
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung

 Der Vorsitzende Herr Karl Uwe Fuchs eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der La-
dung und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 8 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:

Herr Herzberger zieht die Beschlussvorlage Nr. BV-018/2022 -  Anpassung eines Erbbaupachtvertra-
ges  - (TOP 11.2 der Tagesordnung) zurück. 

Abstimmungsergebnis geänderte TO:
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

9 8 8 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung am 
27.01.2022

Keine Einwendungen
 
3 . Einwohnerfragestunde
Es sind keine Einwohner anwesend.
 
4 . Beschlussvorlagen für den Hauptausschuss
5 . Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung
5.1 . Absprache zu potenziellen Themen der Gemeindevertretung
Herr Herzberger informiert, dass der Verwaltung folgende TOPs für die GVT am 05.04.2022 vorliegen:

 Landesstraßen und Tunnel - das Land muss endlich Farbe bekennen – BV-020/2022, Einrei-
cher: Fraktion B'90/Grüne

 Ein Hospiz für Zeuthen – BV-016/2022, Einreicher: Bürgermeister, Amt für Bildung und Sozia-
les

 Bereitstellung von Nistkästen für Vögel und Igel – BV-015/2022, Einreicher: Fraktion CDU

 Dialogforum Airport Berlin Brandenburg - Fortschreibung des Gemeinsamen Strukturkonzep-
tes (GSK) Flughafenregion Berlin-Brandenburg 2030 – BV-012/2022, Einreicher: Bürgermeis-
ter, Amt für Bauen und Ortsentwicklung

 Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2020 – BV-008/2022, Einreicher: Bürgermeister, Amt 
für Finanzen 

 Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2020 – BV-009/2022, Einreicher: Bür-
germeister, Amt für Finanzen

 Gastronomie am Siegertplatz
( Beide Bewerber werden zur Sitzung eingeladen und können ihr Projekt vorstellen.)

Mit Zustimmung des Vorsitzenden werden die als Gäste online teilnehmenden Gemeindevertreter 
Herr Reif und Fau Figge als Diskussionsteilnehmer hochgestuft.

19:06 Uhr: Frau Dr. Darmer ist anwesend.
 
6 . Kontrolle zur Umsetzung der Beschlüsse der Gemeindevertretung
Frau Dr. Darmer fragt zu Beschluss Nr. BV-070/2020 – Interkommunale Initiative für einen Radweg 
von Eichwalde nach Königs Wusterhausen an der westlichen Bahntrasse - welche Kommune die Fe-
derführung bei der Planung hat.

Herr Schünecke antwortet, dass hier Königs Wusterhausen federführend ist.
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Frau Selch vermisst in der Beschlusskontrolle den Beschluss zur Miersorfer Chaussee Bahnhofsum-
feld (Antrag der FDP) und bittet um Ergänzung. Die Verwaltung wird den Hinweis prüfen.

Auf Bitte von Frau Selch werden alle Mitglieder noch einmal schriftlich an den im April stattfindenden 
Rundgang in der Miersdorfer Chaussee  erinnert.

Herr Reif informiert in diesem Zusammenhang, dass zu diesem Rundgang alle Gewerbetreibenden 
bereits eine Einladung erhalten haben, aber nicht die Eigentümer der Immobilien. Herr Herzberber 
versichert, dass alle eingeladen werden und die Verwaltung den Sachverhalt prüft.
 
6.1 . Informationen zur Umsetzung des Beschlusses Nr. BV-076/2020 - Digitalisierung der 

Verwaltung
Herr Herzberger informiert wie folgt:

 Arbeiten zur WLAN-Verkabelung in den Schulen weiter erfolgt.
 Am 28./29.03.2022 werden in der Paula die 4 Newline Touch Displays geliefert und aufge-

baut.
 Bisher wurden 105 Laptops (3 Wagen á 35 STk) installiert und konfiguriert inkl. Software und 

Beschriftung.
 Aktuelles Thema 2022 ist die Umsetzung des Onlinezugangsgesetzes (OZG). 

 Ab 01.01.2023 müssen alle Verwaltungsleistungen auf dem Verwaltungsportal der Kom-
mune sowie dem Portalverbund von Bund und Ländern den Bürgern bereitstehen.  

 Umsetzung des Onlinezugangsgesetzes (OZG) stellt alle beteiligten Akteure vor große 
Herausforderungen und erfordert enge Zusammenarbeit zwischen Ländern, Kommunen 
und Bund.

 Zentrales Instrument und unverzichtbarer Baustein zur Erfüllung der Anforderungen des 
OZG ist für die brandenburgischen Kommunen der Bürger- und Unternehmensservice 
Brandenburg (BUS-BB).

 Die Verwaltung beabsichtigt im Rahmen des bestehenden Stellenplanes eine Stabsstelle im 
Hauptamt zu installieren, die sich ausschließlich mit der Umsetzung des OZG in der Gemein-
de Zeuthen befasst und für die weitere Digitalisierung verantwortlich ist.

Frau Dr. Darmer informiert über die nicht störungsfrei funktionierende WLAN-Verkabelung in der 
Grundschule am Wald und fragt, wann und wie der Fehler behoben wird.

Frau Schulze antwortet, dass hierzu eine Information nachgereicht wird.

Die Frage von Herrn Witte, ob es konkrete Pläne für die Einführung  von elektronischen Petitionen gibt 
bzw. wie aus Sicht der Verwaltung der beste Weg dahin ist, wird schriftlich beantwortet.
7 . Koordinierung der Ausschussarbeit
7.1 . Abstimmung zu neu gebildetem Sonderausschuss "Schule"
Herr Fuchs informiert, dass die Fraktion der FDP auf die Benennung eines Vorsitzenden für den tem-
porären Fachausschuss „Schule“ aus den Reihen der Fraktion verzichtet. Die Fraktion könnte sich 
vorstellen, dass Frau Selch den Vorsitz übernimmt. Da es auf Nachfrage keine Einwände der Mit-
glieder des Hauptausschusses für diesen Vorschlag gibt, wird Herr Fuchs gegenüber dem Vorsitzen-
den der Gemeindevertretung und der Verwaltung Frau Nadine Selch als Ausschussvorsitzende be-
nennen.

Als Tagesordnungspunkte für die konstituierende Sitzung  sollen unter anderem benannt werden:
 Wahl des stellvertretenden Vorsitzes des Ausschusses
 Gesprächsauswertung evangelische Schulstiftung (nichtöffentlich)
 Zeit- und Ablaufplan für möglichen B-Plan für zweite Grundschule
 Arbeitsplan
 Kriterienveränderungen der Ausschreibung Multifunktionsgebäude



Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Zeuthen vom 24.03.2022 Seite 4 von 4

Als Mitglieder des Ausschusses wurden dem Vorsitzenden der Gemeindevertretung Herrn Martens 
aus den Fraktionen folgende Mitglieder benannt:
Frau Mühmert (FDP)
Frau Sachwitz (BfZ)
Frau Selch (CDU)
Frau Wehle (SPD/ChW)
Frau Dr. Darmer (B‘90/Grüne)
Herr Seelig (DIE LINKE)

Alle Mitglieder einer Fraktion vertreten sich gegenseitig.

Die sachkundigen Einwohner*innen (insgesamt 6) des Ausschusses werden der Verwaltung von den 
Fraktionen bis zum 01.04.2022 benannt. Eine entsprechende Beschlussvorlage wird von der Verwal-
tung zur Beschussfassung in der GVT am 05.04.2022 vorbereitet.

Auf die Frage von Frau Wehle nach der Beteiligung der Beiräte antwortet Hr. Fuchs, dass entspre-
chend der Einwohnerbeteiligungssatzung diesen Rederecht eingeräumt wird, soweit Belange des 
betreffenden Beirates betroffen sind.

Auf die Nachfrage von Herrn Karczewski antwortet Frau Selch, dass sie sich die Übernahme des Aus-
schussvorsitzes vorstellen kann.
 
8 . Sonstiges
Herr Herzberger informiert über die vom Dialogforum organisierte öffentliche Informationsveranstal-
tung zum gemeinsamen Strukturkonzept Flughafenregion Berlin-Brandenburg am 07.04.2022. Weite-
re Informationen werden auf der Internetseite und in den Aushangkästen der Gemeinde Zeuthen ver-
öffenlticht.

Herr Fuchs informiert über eine E-Mail von Frau Knebel zum Thema Hoffmannkurve und Falkenhorst, 
die an einige Mitglieder der Gemeindevertretung gerichtet war und fragt, wann die Fluglärmmessun-
gen erfolgen.

Herr Schulz antwortet, dass auf der Homepage des Flughafens die Termine veröffentlicht wurden. Die 
Termine für die mobilen Messstellen in Zeuthen sind:
April 2022 Narzissenallee
August 2022 Adolf Menzel Ring

Herr Witte bittet die Verwaltung, beim Flughafen nachzufragen, welche Änderungen bei den Abflügen 
vorgenommen wurden, die vermehrt Ausfransungen der Flugrouten zur Folge haben. Herr Herzberger 
nimmt die Frage mit.

 

Astrid BolzeKarl Uwe Fuchs
Ausschussvorsitz Schriftführung
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